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國立臺東大學 109學年度第 2學期校務座談會紀錄 

日期：110年 3月 8日(一) 下午 1時 10分 

地點：圖書資訊館湖畔講堂 

主席：曾耀銘  校長                                       紀錄：顏惠雯 

壹、 主席致詞： 
大家好！援例每學期第三週的星期一辦理校務座談會，主要為總結上學期大家努力達成

設定目標的里程碑；另一方面是展望未來規劃並推動新學期(學年)的校務計畫。 

    本學期初，理工學院生物醫學碩士學位學程於 3 月 4 日(四)邀請中央研究院基因體研究

中心陳建仁院士主講「分子流行病學與精準健康策略」，整個活動流暢順利並獲得主講者陳前

副總統對本校辦學之肯定，在此感謝各單位協助與幫忙。 

    教育部針對學生員額管控，除外加名額外，目前不增加名額，但碩士班註冊率若兩年未

達 70%，教育部即會扣減名額，扣減學生名額則相當於扣減教師名額，在過去幾年裡，行政

團隊及各位教師們的努力，為學校永續發展創造許多新的事物與價值，才能讓本校每年招生

率達到目標，但招生仍有進步的空間，期望大家可以持續努力，才能在高度競爭的高教環境

中，達成校務發展的各項目標。 

    本校努力辦理招生工作，109學年度本校註冊率最高的是博士班，註冊率 100%，其次是

日間部學士班 95.56%(含依教育部規定理工學院資通訊外加名額 16名，不列入註冊率分母，

但列入分子計算)，日間部碩士班 78.33% （註冊率雖未滿八成但已有提高）。109學年度全校

新生註冊率 92.68%，在 33所國立大學中排名第 24名實屬不易，期許未來我們可以將註冊率

提高至 94%，進入國立大學前二分之一。 

    目前本校已規劃理工學院應用科學系博士班及人文學院南島文化研究博士班 2 個博士班，

及全校不分系學士學位學程，以期留住優秀學生及強化學生適才適性多元發展優勢。配合申

請設立計畫書報部，已於 3月 5日招生名額協商會議規劃暫訂之前述三班的招生名額來源，

待教育部核定准予招生之後，將於今年8月間依據最新資料確認或滾動調整招生名額與來源；

尤其，資管系及資工系未來如不再享有資通訊領域外加名額，可於未來招生名額協商會議中

提出各補回招生名額 1名。我們以國立成功大學第 10學院成功案例做為借鏡，努力建立本校

多元選擇學習的招生特色。期望本校多項部署與規劃，展開未來辦學的新趨勢。 

貳、 介紹本學期新任二級主管：詳如附件 1。 

參、 介紹新進教職員：詳如附件 1。 

肆、 各單位業務報告：請參見 109學年度第 2學期第 1次行政會議紀錄。 

伍、 校務發展報告：詳如附件 2。 

陸、 校務發展意見交流及建言： 

提

問 

提

問

內

容 

有二項關於學生的詢問，一則是學生反映學期中修習之科目，因故無法繼續完成修

習時，想要終止該科目之修習，現行規定仍須經過任課老師同意才能生效。因為學

生對於終止修習應是對該科目的授課的方式、時段或內容有不同的想法，有其自主

的原因，關於此部分的規定，是否重新討論研議更適當的方式；二則是公事系同學

反映曾在校園餐廳附近被狗追逐咬傷，學生曾在臉書(Facebook)上張貼相關文章，

甚至家長也很在意關心此事。為讓學生在校園裡的生活更安全，系上老師曾提議參

考原住民部落的方式，在狗的脖子上繫小木條，可讓狗在奔跑時產生阻力或含住較

不易咬傷他人，還是有其他更有效的方式可執行。 

   反映人：秘書室主任秘書 柯志昌 

回 一、教務處梁忠銘教務長： 
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內
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根據本校學則第 38條，有關學生在學期中終止修習科目之申請，有其相關規  

定。該條文如此訂定，主要希望每位學生的學習狀況，由班級導師、系所主

任，以及任課老師都能確實掌握。現有學生提出詢問，將於教務會議中由與

會代表共同討論出更彈性而確實的作法。 

一、 二、總務處施能木總務長： 

學生在餐廳附近被狗咬傷，據了解是因為狗有很強的領域性，當時在打群架，

而學生前往制止才導致受傷，應請學生特別留意勿靠近。本處環安組同仁發

現，過年後除了本校的校犬之外，多了很多民眾帶來野放的狗。爰此，我們

已跟廠商訂定狗的項圈及背章(上面有編號及本校的名稱)，而本校的校犬都有

植入晶片、打預防針以及目前也增購掃描晶片的機器等等，這些防護動作都

已完備。至於在狗脖子上掛小木條的方式，過去總務處曾執行，但屢遭學生

及來校園參訪的遊客拔除而失去功能，或許可再改進以其他方式(小木條上加

鎖鏈)因應。 

三、曾耀銘校長： 

有關以上兩項提問，請教務處及總務處研議更妥適的方式，務必讓學生在學

習上及校園安全的維護上都能更有保障。 

柒、 散會：下午 2時 20分。 


